



Dans un premier temps, les opérations se feront sous la diligence des spécialistes des grandes structures hospitalières de la capitale politique camerounaise.

Aux services jusque-là opérationnels à l'hôpital régional de Bafoussam, il faut désormais ajouter la chirurgie endoscopique. Le centre y relatif a en effet été officiellement mis en service vendredi 2 novembre 2018. C'était au cours d'une cérémonie sobre tenue en présence non seulement des autorités locales, mais aussi du représentant du Ministre de la Santé publique (Minsanté).

*« C'est une chirurgie qui est innovante parce qu'elle ne laisse pas des cicatrices. C'est une chirurgie qui ne coûte pas très chère parce que la durée d'hospitalisation est réduite. C'est une chirurgie moderne qui permet à l'hôpital régional de Bafoussam d'être aux standards internationaux en matière de chirurgie endoscopique. Donc c'est une opportunité pour les populations de la région de l'Ouest. Nous sommes très heureux et très fiers de cette acquisition que les responsables de l'hôpital régional de Bafoussam viennent de faire. C'est très important parce que nous avons vu que est peu couteuse ; elle est performante ; elle est à la portée des couches les plus vulnérables », a déroulé **Magloire Biwolé Sida**.*

Le représentant du Minsanté s'est réjoui de cette trouvaille qui permettra d'améliorer le plateau technique de cette formation hospitalière, de faciliter l'accès des populations de la région aux

soins de qualité et de donner espoir aux femmes ayant des difficultés de conception ; cela à des coûts abordables. *« Il n'y a pas de coûts fixés, mais nous comparons par rapport à la chirurgie classique où vous avez une durée d'hospitalisation moyenne de 10 à 15 jours. Or avec cette chirurgie endoscopique, la durée d'hospitalisation oscille entre 48 et 72 heures. Nous avons donc ici une chirurgie qui permet de faire un saut qualitatif en matière de chirurgie ; en plus parce c'est une chirurgie qui concerne plus généralement la femme, elle ne laisse pas de cicatrices. Elle est un instrument pour lutter contre l'infertilité et pour promouvoir la maternité »*, a expliqué Magloire Biwolé Sida. Pour le directeur de l'hôpital régional de Bafoussam, il était important pour la structure qu'il dirige de relever son standard afin d'assumer sa position de référence dans la région de l'Ouest. *« L'hôpital régional de Bafoussam est un hôpital de référence de toutes les structures de la région de l'Ouest. Et il est tout à fait normal et naturel que cet hôpital s'arrime à la technologie moderne. Donc l'hôpital régional de Bafoussam dans sa quête à la modernité renforce son plateau technique. Donc désormais, on pourra être capable de prendre en charge ici certaines pathologies qui étaient jusque-là référées dans les grands centres de la capitale Yaoundé. C'est un plus pour l'hôpital régional de Bafoussam et pour la région de l'Ouest toute entière »*, a confié **Dr. Gerard Fetse Tama**.

Pour mémoire, le projet d'ouverture d'un centre de chirurgie endoscopique à l'hôpital régional de Bafoussam, a été réalisé sur financement propre de cet hôpital. Du fait de cette belle initiative, le Dr. **Gérard Fetse Tama**, a reçu les félicitations du Minsanté **André Mama Fouda**. Pendant la première année de son existence, ce centre de chirurgie endoscopique de l'hôpital régional de Bafoussam, va bénéficier de l'appui des spécialistes de l'hôpital gynéco-obstétrique et pédiatrique et du Centre Hospitalier de Recherche et d'Application en Chirurgie Endoscopique et Reproduction humaine (Crahcerh) de Yaoundé. Les premières ont d'ailleurs été réalisées sous la supervision du **Pr. Pascal Foumane** et du **Dr. Jean Dupont Kemfang** venus de ces structures sanitaires.